

Questions orales

[Français]

LES ÉVÉNEMENTS HISTORIQUES

LA TRAGÉDIE D'UN GRAND VOILIER, *LE MARQUES*

M. Alexandre Cyr (Gaspé): Monsieur le Président, ma question s'adresse à l'honorable ministre des Approvisionnements et Services et ministre responsable des Fêtes 1984. De grandes fêtes sont organisées du 17 juin à la fin d'août en Gaspésie pour célébrer le 450^e anniversaire du premier voyage de Jacques Cartier, et les grands voiliers doivent séjourner dans la Baie de Gaspé du 17 au 20 juin. Suite à la tragédie du grand voilier *Marques*, près des Bermudes, est-ce que l'honorable ministre peut dire à la Chambre s'il prévoit des retards dans l'itinéraire prévu pour l'entrée de ces grands voiliers dans la Baie de Gaspé le 17 juin?

L'hon. Charles Lapointe (ministre des Approvisionnements et Services): Monsieur le Président, je remercie l'honorable député de sa question et également de l'intervention qu'il a faite au début de la reprise de la séance.

J'aimerais profiter de l'occasion, monsieur le Président, pour offrir, au nom du gouvernement canadien, nos plus vives condoléances aux familles des disparus dans le malheureux naufrage qui s'est produit près des Bermudes.

J'aimerais rassurer l'honorable député et mes collègues de la Chambre en disant que les événements nautiques prévus à Halifax, à Gaspé et à Québec, se produiront aux dates prévues et j'espère, comme l'a mentionné mon collègue, le député de Gaspé, que les Canadiens viendront en grand nombre sur la Côte-Est canadienne durant l'été, soit à Halifax, à Gaspé et à Québec, pour célébrer le 450^e anniversaire de l'arrivée de Jacques Cartier.

[Traduction]

LE RÔLE D'UN NAVIRE DE LA MARINE CANADIENNE

M. J. M. Forrestall (Dartmouth-Halifax-Est): Monsieur le Président, je voudrais poser une brève question supplémentaire au ministre de la Défense nationale. Tout d'abord, voudrait-il féliciter l'équipage du navire *The Assiniboine* pour l'aide qu'il a apportée? En outre, nous dirait-il si le navire canadien a abandonné ses recherches ou s'il entend les poursuivre?

L'hon. J.-J. Blais (ministre de la Défense nationale): Monsieur le Président, je reviens à peine de la côte ouest où j'ai assisté, hier, aux funérailles du général Pearkes. Je débarque à l'instant de l'avion et je ne suis donc pas en mesure de renseigner le député. J'obtiendrai les renseignements demandés immédiatement et les lui transmettrai, je l'espère, avant la fin de la période des questions.

* * *

LES FINANCES

LA CONTRE-VALEUR DU DOLLAR—LES TAUX D'INTÉRÊT

M. Don Blenkarn (Mississauga-Sud): Monsieur le Président, ma question s'adresse au ministre des Finances. La dernière fois que le dollar est tombé à 76.80 c. c'était en juin

1982. A cette époque-là, le taux d'escompte était de 18.25 p. 100. Le ministre des Finances connaît pertinemment le lien étroit qui existe entre les taux d'intérêt et la situation de l'emploi. Jusqu'où les taux d'intérêt vont-ils monter? Atteindront-ils leur niveau de 1982?

L'hon. Marc Lalonde (ministre des Finances): Monsieur le Président, je tiens tout d'abord à dire au député de Saskatoon-Ouest que j'ai oublié de préciser une chose dans ma réponse...

Des voix: Oh, oh!

M. Lalonde: Je veux ajouter que la société Eldorado Mines est allée de l'avant et a investi 500 millions de dollars dans l'extraction de l'uranium à Key Lake, en Saskatchewan...

Des voix: Règlement!

M. Lalonde: ... afin de créer des emplois pour certaines des personnes qui avaient perdu leur emploi à Uranium City ce que, j'en ai bien peur, la société Iron Ore n'a jamais fait. En fait, la société Eldorado participe à l'exploitation de la plus grosse mine d'uranium du monde. Je pourrais également ajouter...

M. le Président: J'invite l'honorable ministre à répondre à la question.

M. Lalonde: Oui, monsieur le Président. Je ne fais pas de pronostics sur les taux d'intérêt.

ON DEMANDE AU GOUVERNEMENT DE DÉCLENCHER DES ÉLECTIONS GÉNÉRALES

M. Don Blenkarn (Mississauga-Sud): Monsieur le Président, si le gouvernement l'ignore, les Canadiens savent par contre que si le cours du dollar baisse c'est parce que les investisseurs manquent de confiance dans le Canada à l'heure actuelle. Les Canadiens ont exprimé leur manque de confiance dans des sondages et le reste, en disant qu'à leur avis le taux de chômage augmenterait au cours de l'année. Ils pensent également que l'inflation va s'aggraver. Le manque de confiance est également apparent chez les investisseurs canadiens qui placent leur argent aux États-Unis où il y a de l'espoir, des débouchés, des emplois et des endroits où investir. Que fera le gouvernement? Se contentera-t-il de profiter des avantages que lui confère le pouvoir qu'il ne mérite plus ou déclenchera-t-il des élections? Que fera-t-il?

M. Crosbie: Déclenchez des élections, Marc.

L'hon. Marc Lalonde (ministre des Finances): Monsieur le Président, j'invite les conservateurs à se préparer à des élections qu'ils perdront de belle façon.

Des voix: Bravo!

M. Stevens: Allons-y.